

Auszug aus dem Protokoll

Sitzung Nr. 7
Datum 17. Oktober 2007

71 1.92. Parlamentarische Vorstösse

Postulat Hans Peter Baumann betreffend unverschlüsseltes digitales Fernsehen in Zollikofen (25/07)

"Der Gemeinderat wird beauftragt, mit der Cablecom auszuhandeln, dass die neuen digitalen Sender im Grundangebot unverschlüsselt übertragen werden.

Begründung:

Momentan werden die Einwohner Zollikofens mit einer Abschaltmeldung der SF-Kanäle aufgeschreckt. Im Bewusstsein, dass diese Meldung nur den terrestrischen Empfang betrifft, zeigt sie doch auf, dass in diesem Bereich einiges läuft.

Immer mehr Sender stellen auf digitales Fernsehen um. Um Platz für diese neuen Sender zu schaffen, werden analoge Sender aus dem Angebot des Kabelnetzes genommen. Um diese Sender auf den Bildschirm zu bekommen, bedarf es einer so genannten Desktop-Box, die diese aufschlüsseln. Immer mehr neue Fernsehgeräte verfügen aber über einen digitalen Tuner (DVB). Solche Geräte sind in der Lage, digitale Sender direkt zu empfangen. Die stromfressenden und gebührenpflichtigen Desktop-Boxen würden dadurch unnötig.

Selbst kostenpflichtige Angebote können mit einer Access-Card an neueren Geräten direkt aktiviert werden. Bei Cablecom-Boxen sind diese dagegen (konsumentenfeindlich) fix eingebaut.

Der Gemeinderat wird beauftragt, die Verhandlungen mit der Cablecom umgehend aufzunehmen: Andernfalls ist zu befürchten, dass vor der EURO 08 eine Desktop-Boxen-Aufrüstung sondergleichen stattfinden wird (SF überträgt EURO digital!). Dies wäre ein wirtschaftlicher und umweltpolitischer Unsinn.

Zollikofen, 17.10.07 Hans Peter Baumann, SVP"

Für getreuen Protokollauszug

ZENTRALE DIENSTE